
第２回団体交渉実施

12月5日、組合からは委員長をはじめ6名、法

人からは廣瀬理事他8名の出席のもと、2時間半

にわたり第2回団体交渉を行いました。今回の

交渉では、主に人事院勧告にたいする法人対応

および労働条件改善要求に関する議題を扱いま

した。交渉内容は以下のとおりです。

人事院勧告を踏まえた対応について
廣瀬理事からは人事院勧告に準じた措置とし

て、本給月額の引き上げと12月に0.1月分のボー

ナスの増額、および扶養手当の実施の提案があ

りました。しかし、引き上げの実施時期につい

ては人勧から大きく遅れて2025年3月から（附

属学校教員に限り、教育委員会との覚書に沿っ

て、不利益が生じないように4月に遡及して実

施）ということで、4月からの11か月分の遡及

がなされず、さらにボーナスの支払いも本給月

額改定前での算出となるため、今年度の所得に

非常に大きな影響がある内容でした。組合から

今回の法人提案での所要額を聞いたところ、約

1.2億円と回答があり、人勧に従い4月に遡及し

て完全実施した場合は約6.1億円とのことで、

約5億円も圧縮されています。

このような法人側の提案の一方で、国家公務

員に限らず、九大や鹿児島大、長崎大なども4

月に遡及して人事院勧告を完全実施すると聞い

ています。なぜ11か月も遅れての改定しかでき

ないのか、なぜ大学間の待遇格差が生じている

のかを質したところ、人勧準拠が原則と考えて
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おり、法人としても遺憾だが、今年度は人勧の

改定率が高かったこと、運営費交付金が毎年減

額されていること、財政状況、施設改修費等を

勘案した結果、3月改定と判断したとの回答が

ありました。しかし、その判断を根拠づけるデー

タが提示されることはなく、また人勧を完全実

施する大学との比較分析も十分といえるもので

はなく、今回の説明からは法人側が強調する財

政状況の厳しさが全く伝わってきませんでした。

ゆえに組合からは、役員数の増加やそれに伴う

人件費に問題はないのか等の追加的な分析・説

明を求めました。

教職員は、物価高を含め厳しい社会一般情勢

におかれていますが、業務量の増大と人員不足

の状況でも、懸命に業務を遂行しています。し

かし、法人側からの3月改定という提案はその

努力に報いるものではないと判断せざるを得ま

せん。以上のことから、2025年3月からの本給

月額の引上げ実施の提案は組合側として妥結で

きるものではない旨を伝え、年内に3度目の交

渉を行うよう調整中です。

年俸額等の引上げについて
これまで人事院勧告で本給表が改定されても、

年俸額や本給月額の見直しが行われていなかっ

た教職員の年俸額を引き上げるよう、今年度の

団体交渉で申入れを行いました。

その結果、1号年俸制適用教員の基本給の引

上げ（11万円～23万円）、嘱託職員の本給月額

の引上げ（3％～5％）を2025年4月から実施、

事務系職域限定職員は2025年4月から年俸額の

見直し（3年毎の業績評価を毎年に変更、年額1

5-16％程度の引上げ）の提案がありました。

非常勤職員の待遇改善について
非常勤職員については、本給表の改定に伴い、

本給表により算出する時給を2025年4月より引

上げる（1,238円を1,369円へ131円引上げ・年

間約19万円増額）という提案がありました。

さらに、昨年度に続き、今年度も特例休暇

（有給）を3日間付与（今年度末までに取得）

するという提案がありました。

組合は非常勤職員についても4月遡及を求め

ているので完全実施とはなっていませんが、昨

年から組合が主張してきたことが実を結びまし

た。

人事院勧告対応以外のその他の交渉項目につ

いては、次回の団体交渉で実施することになり

ました。ご意見・ご要望のある方は組合までご

連絡ください。

バスハイクに行ってきました
11月23日（土）秋晴れのもと、7年ぶりにバ

スハイクを行いました。

今回は「豊後大野の酒蔵めぐり」ツアーを企

画し、酒蔵を３か所（牟礼鶴・吉良・浜嶋）め

ぐり、焼酎や日本酒の製造工程の見学や試飲を

堪能しました。特に牟礼鶴酒造は，各種焼酎の

試飲が無料でできただけでなく、JR九州の「な

なつ星」の朝食場所として知られ、酒蔵のかま

どで炊いた綿田米に舌鼓を打ちました。杜氏ご

夫婦の真心のこもったおもてなしに心地良さを

感じました。

また、豊後大野ジオパークにも認定された原

尻の滝の絶景を楽しみ、道の駅あさじでは贅沢

御膳をいただき、大変充実した1日となりまし

た。

ご家族や、新しく組合に加入してくださった

方の参加もあり、親睦を深めることができまし

た。

これからも、みなさまが気軽に参加できるよ

うな催しを行っ

ていきたいと

思います。
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